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Maternidades Clandestinas 

Provincia de Buenos Aires 1976-1983 

Comisaría 5ta de la ciudad de La Plata 
REGIMIENTO DE INFANTERÍA LA PLATAEQUIPO DE INVESTIGACIÓN 

Ubicación 
 
Este Centro Clandestino de Detención funcionó en las instalaciones de la Comisaría 5ta de la 
ciudad de La Plata. Hasta la actualidad se encuentra ubicada en el predio comprendido entre 
las calles 24, 64 y diagonal 74. 

 

«Comisaría 5ta La Plata» – Plano de ubicación 

 

Descripción 
 
El acceso a la comisaría estaba ubicado sobre diagonal 74. Allí se accedía a un hall y a la 
izquierda se encontraba un pasillo con oficinas; a la derecha el despacho del comisario y la 
escalera que conducía al piso superior. 

Sobre la diagonal se accedía a un patio a través de una puerta. A la izquierda del patio se 
ubicaba un acceso vehicular, cuyo portón se encontraba también sobre diagonal 74. 
Actualmente ese espacio se encuentra tapiado. 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/regimiento-de-infanteria-la-plata/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/acerca-de/
https://maternidadesclandestinas.files.wordpress.com/2014/06/comi-01.jpg
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Hacia el fondo del predio se encontraba la sección de detenidos, compuesta por una galería. A 
la derecha de esta se ubicaba el cuarto de guardia. Desde la galería, atravesando una puerta 
de chapa con rejas, se podía acceder a un pasillo con pileta en el que desembocaban cuatro 
celdas pequeñas y un baño. 

Distribución de los detenidos 
En el primer calabozo se alojaba a las mujeres. Se accedía a este franqueando una puerta de 
rejas cubierta a medias por una chapa de hierro. Era un recinto rectangular de 6 m x 2 m 
aproximadamente. Tenía una pileta y una claraboya en el techo. Se ubicaba al lado del cuarto 
de guardias. 

Sobre la pared opuesta a la puerta de entrada se encontraban cinco calabozos de 2 m x 1 m 
aproximadamente, con puertas de hierro. Las puertas de estos calabozos permanecían 
abiertas durante el día, por lo que las detenidas ilegales podían estar en todo el recinto y 
observar lo que pasaba en el patio a través de los agujeros de la chapa que cubría la puerta. 
En una de estas celdas había una letrina. Las cinco celdas se utilizaban para alojar a los 
detenidos. 

El cuarto calabozo no daba directamente al patio. Se accedía a él atravesando un patio que 
hacía las veces de baño. El mismo tenía un lavatorio, una letrina y un agujero en la pared a 2 
m de altura, que funcionaba como ducha. Era de 4 m x 4 m aproximadamente, tenía un 
contrapiso de cemento y era muy húmedo. Este calabozo estaba destinado para el alojamiento 
de los detenidos hombres. 

El «baño» contaba con una pequeña ventana que daba al patio. Estaba separado del cuarto 
calabozo por una puerta de hierro con mirilla. A este baño eran llevadas las prisioneras 
mujeres, oportunidad que aprovechaban para comunicarse con sus compañeros. A través de 
la ventana pequeña y la rendija los detenidos podían ver el patio, el personal uniformado de 
la comisaría y el movimiento de los vehículos policiales. 
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«Comisaría 5ta La Plata» – Plano interno 

 

«Comisaría 5ta La Plata» – Plano interno 
Planos internos: Juicio por la Verdad de La Plata. «Carpeta de planos de CCD». Anexo de la Causa 
nro. 1 de la Secretaría Única. Cámara Federal de Apelaciones de La Plata. 
 

Funcionamiento 
Período 
La «Comisaría 5ta La Plata» funcionó como Centro Clandestino de Detención entre mayo de 
1976 y febrero de 1978 (1). 

https://maternidadesclandestinas.files.wordpress.com/2014/06/comi-02-e1431550069386.jpg
https://maternidadesclandestinas.files.wordpress.com/2014/06/comi-03-e1431550130236.jpg
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Modo 

Función de la «Comisaría 5ta La Plata» en el circuito de 
Centros Clandestinos 

La «Comisaría 5ta La Plata» funcionó como depósito de detenidos ilegales. De acuerdo con el 
testimonio de varios sobrevivientes allí también se torturaba e interrogaba a los prisioneros. 
La permanencia en este centro en muchos casos era pasajera hasta que eran trasladados a 
otros centros que integraban el circuito represivo de la región o bien eran liberados o 
asesinados. 

El personal que se desempeñaba en las funciones correspondientes a la comisaría como tal 
participaba también de la vigilancia y la tortura de los detenidos ilegales. 

Este Centro Clandestino estuvo comprendido dentro de lo que fue el denominado «Circuito 
Camps», una red de campos de concentración cuyo funcionamiento coordinado estuvo 
comandado desde la Jefatura de Policía de la Provincia de Buenos Aires, en general, y de la 
Dirección General de Investigaciones, en particular. Funcionalmente la «Comisaría 5ta La 
Plata» dependía de la «Brigada de Investigaciones de La Plata». 

 

Funcionamiento del Centro Clandestino de 
Detención en relación a las detenidas 
embarazadas 
Casi todas las mujeres embarazadas compartieron su cautiverio con el resto de las detenidas, 
pues las mujeres eran alojadas en la misma celda. Sabemos que tanto Inés Beatriz Ortega 
como Diana Beatriz Wlichky fueron separadas del resto de las detenidas, siendo alojadas 
individualmente en otras celdas. Esto respondería a que sus detenciones dependían de otras 
fuerzas. 

Este centro no contaba con la infraestructura necesaria para que en él se llevaran adelante 
partos. Las embarazdas eran trasladadas a otro Centro Clandestino de Detención u hospitales 
con ese fin. En muchos casos fueron trasladadas para dar a luz al Centro Clandestino conocido 
como «Pozo de Banfield». Una vez trasladadas para el parto, las embarazadas no regresaban. 
La única excepción fue el caso de Inés Beatriz Ortega. 

 

Notas 
(1) Trabajo de Recopilación de Datos (TRD) elaborado por la Asociación de Ex Detenidos-
Desaparecidos (AEDD). 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/brigada-de-investigaciones-la-plata/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/pozo-de-banfield/
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Embarazadas 
 
Centro Clandestino de Detención 
«Comisaría 5ta La Plata» 
 

1. Calvo, Adriana Lelia: sec. 04/02/77; desde 12/02/77 hasta 28/04/77. Liberada. 
2. Cicero, Elsa Lilia: sec. 17/10/77. Desaparecida. 
3. de la Cuadra, Elena: sec. 22/02/77; desde 12/03/77 hasta 15/04/77. Desaparecida. 
4. Garín, María Adelia: sec. 13/01/77. Desaparecida. 
5. González, Silvia Amanda: sec. 01/12/76. Desaparecida. 
6. Isabella Valenzi, Silvia Mabel: sec. 22/12/76. Desaparecida. 
7. Manchiola, Mirta Graciela: sec. 05/11/76; desde 06/11/76 hasta 13/11/76. 

Desaparecida. 
8. Muñoz, Silvia Graciela: sec. 22/12/76. Desaparecida. 
9. De Olaso, Mónica Edith: sec. 11/05/77. Desaparecida. 
10. Ortega, Inés Beatriz: sec. 21/01/77. Desaparecida. 
11. Wlichky, Diana Beatriz: sec. 24/12/76. Desaparecida. 

 

  

 
Adriana Lelia Calvo 

 
Elsa Lilia Cicero 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/embarazadas/calvo-adriana-lelia/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/embarazadas/cicero-elsa-lilia/#main
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Elena de la Cuadra 

 
María Adelia Garín 

 
 

 
Silvia Amanda González 

 
Silvia Mabel Isabella Valenzi 

 
Mirta Graciela Manchiola 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/comisaria-5ta-la-plata/embarazadas/de-la-cuadra-elena/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/embarazadas/garin-maria-adelia/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/embarazadas/gonzalez-silvia-amanda/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/brigada-de-investigaciones-la-plata/embarazadas-2/isabella-valenzi-silvia-mabel/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/comisaria-5ta-la-plata/embarazadas/manchiola-mirta-graciela/#main
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Silvia Graciela Muñoz 

 
 

 
Mónica Edith De Olaso 

 
Inés Beatriz Ortega 

 
Diana Beatriz Wlichky 

 
 

 

Adriana Lelia Calvo 
Ver relato en el apartado «Embarazadas» del informe sobre el Centro Clandestino de 
Detención «Pozo de Banfield». 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/pozo-de-banfield/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/embarazadas/munoz-silvia-graciela/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/comisaria-5ta-la-plata/embarazadas/de-olaso-monica-edith/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/embarazadas/ortega-ines-beatriz/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/embarazadas/wlichky-diana-beatriz/#main
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Elsa Lilia Cicero (1) 
Elsa Lilia Cicero y Guillermo Ramón Sobral estaban casados desde 1974. Guillermo era 
profesor de la Universidad Nacional de La Plata, militaba como docente en la Juventud 
Peronista y tenía un estudio de arquitectura en La Plata. Elsa trabajaba en una empresa de 
seguros médicos en Capital Federal. 

El 1° de diciembre de 1976, aproximadamente a las 9 de la mañana, hombres de civil 
irrumpieron armados en su estudio y secuestraron a Guillermo, junto a su socio y un cliente. 

Por la tarde llegó al estudio Elsa, quien fue encerrada en una habitación. Más tarde los 
secuestradores se la llevaron diciéndole que iba a ver a su marido. En ese momento, Elsa 
estaba embarazada de tres meses. 

Elsa y Guillermo fueron vistos detenidos clandestinamente en el Centro Clandestino de 
Detención de «Arana» (2) y varios sobrevivientes dicen haber compartido cautiverio con Elsa, 
que se apodaba Virginia. 
Alrededor del 15 de diciembre de 1976 Elsa habría sido trasladada al Centro Clandestino de 
Detención «Comisaría 5ta La Plata». En enero de 1977 se dejan de tener referencias de la 
pareja y desde entonces ambos permanecen desaparecidos. Su hijo debió nacer entre mayo y 
junio de 1977. 

 

Elena de la Cuadra 
Hacía cinco meses que habían secuestrado a su hermano, Roberto José de la Cuadra, de la casa 
paterna. El 22 de febrero de 1977 Elena se encontraba en un consultorio odontológico de La 
Plata, de acuerdo al relato de vecinos que presenciaron el operativo. Alrededor de las 9 de la 
noche hombres uniformados y armados pertenecientes a la Policía de la Provincia de Buenos 
Aires rodearon la manzana del consultorio. Elena y su compañero, Héctor Baratti, fueron 
secuestrados en ese operativo junto a tres personas más. Elena tenía un embarazo de cinco 
meses. 

Ella fue vista el 5 de marzo de 1977 en el Centro Clandestino de Detención «Comisaría 5ta La 
Plata». En ese campo de concentración fue ubicada en una celda con otras cinco mujeres, dos 
de ellas también embarazadas: eran Inés Beatriz Ortega y Adriana Lelia Calvo. 

En abril de 1977 Monseñor Emilio Teodoro Graselli informó a la familia que Elena estaba viva, 
detenida en una comisaría de La Plata. El 3 de mayo de 1977 la madre de Elena recibió un 
llamado anónimo en el que le informaban que Elena continuaba con su embarazo. Tiempo 
después se supo que ese llamado lo realizó Adriana Lelia Calvo a pocos días de haber sido 
liberada. Durante mayo de 1977 Héctor Baratti también fue visto en la «Comisaría 5ta La 
Plata». 

Nacimiento de Ana Libertad 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/
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En agosto de 1977 Luis Velasco, quien compartió cautiverio con Héctor, le contó a la familia 
que el 16 de junio de 1977 Elena había dado a luz una niña a la que llamó Ana Libertad. El 
parto se habría producido en la misma «Comisaría 5ta La Plata». Velasco afirmó que la niña al 
nacer fue pesada y que le tomaron las huellas digitales. 

En los últimos meses de 1977 el Coronel Reynaldo Tabernero -en ese entonces Subjefe de la 
Policía de la Provincia de Buenos Aires- fue entrevistado por Monseñor Mario Picchi y en esa 
conversación confirmó el nacimiento de la niña así como que había sido entregada a una 
familia. El Coronel Enrique Rospide, otro alto jefe policial, también confirmó este dato. 

Tanto Elena y Héctor como Ana Libertad permanecen desaparecidos. La Asociación Abuelas 
de Plaza de Mayo continúa la búsqueda de Ana Libertad en la Justicia Federal de la ciudad de 
La Plata. 

 

María Adelia Garín 
Ver relato en el apartado «Embarazadas» del informe sobre el Centro Clandestino de 
Detención «Pozo de Banfield». 

 

Silvia Amanda González (3) 
Silvia estudiaba instrumentación quirúrgica en la ciudad de La Plata y su compañero, Juan 
Carlos, estaba becado por el gobierno de Tierra del Fuego para estudiar la carrera de Medicina 
en la misma ciudad. El 1° de diciembre de 1976 en un operativo llevado a cabo por fuerzas 
conjuntas tres automóviles con quince personas armadas, vestidas de civil y a cara 
descubierta, rodearon la entrada de la pensión donde convivía la pareja. Hacía ocho meses 
que se habían casado. Ella tenía 18 años y estaba esperando un bebé. 

Ese mismo día Silvia y Juan Carlos fueron vistos en uno de los Centros Clandestinos 
de «Arana» hasta el 16 de diciembre de 1976, fecha en que Silvia fue trasladada a la 
«Comisaría 5ta La Plata». Silvia, Juan Carlos y su bebé, que debió nacer entre mayo y junio de 
1976, están desaparecidos desde entonces. 

 

Silvia Mabel Isabella Valenzi 
Ver relato en el apartado «Embarazadas» del informe sobre el Centro Clandestino de 
Detención «Pozo de Quilmes». 

 

Mirta Graciela Manchiola (4) 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/pozo-de-banfield/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/pozo-de-quilmes/
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El 5 de noviembre de 1976 Mirta salía de la casa de sus padres camino a la parada de colectivo 
en La Plata: llevaba entre sus manos una bolsa con ropa para vestir al bebé que esperaba con 
un embarazo de seis meses. 

Mirta nunca llegó a tomar el colectivo que la llevaría a su casa a reunirse con su esposo 
Guillermo Enrique Otaño, ya que fue interceptada por dos automóviles con personas 
fuertemente armadas que la arrastraron hasta el coche para llevársela secuestrada. 

Mirta fue vista en el Centro Clandestino de Detención de «Arana», donde la torturaron 
salvajemente durante más de trece horas. Después fue conducida hasta el lugar en donde vivía 
con su compañero y vio cómo acribillaban a Guillermo frente a ella. Existen testimonios de ex 
detenidos-desaparecidos -así como también la confirmación del mismo titular de la 
«Comisaría 5ta La Plata», el represor Osvaldo Sertorio- que confirma que Mirta estuvo 
detenida ilegalmente en el Centro Clandestino de Detención que funcionó en esta seccional. A 
fines de 1977 un oficial del Ejército se comunicó con un familiar para darle un solo mensaje: 
«Mirta está viva». Esa fue la última noticia que tuvieron de Mirta. Su hijo que debió nacer en 
cautiverio aproximadamente en febrero de 1977 también permanece desaparecido. 

 

Silvia Graciela Muñoz 
Ver relato en el apartado «Embarazadas» del informe sobre el Centro Clandestino de 
Detención «Pozo de Banfield». 

 

Mónica Edith De Olaso (5) 
Mónica era estudiante del Bachillerato en Ciencias Biológicas y su compañero, Alejandro 
Efraín Ford, con quien convivía en la casa de los padres de él en La Plata, trabajaba en la 
destilería de YPF y estudiaba en la Escuela de Bellas Artes. 

El 11 de mayo de 1977, ocho días después de que Mónica le contara a su suegra que estaba 
embarazada, la joven fue secuestrada en el barrio de Tolosa, en la calle 3 entre 520 y 521. 
Junto a ella secuestraron también a Julio Alberto Matamoros, un amigo que la acompañaba en 
ese momento, y a su compañero Alejandro. 

Son confusas las versiones que sostienen haberlos vistos detenidos: entre ellas se menciona 
que estuvieron en el Centro Clandestino de Detención conocido como «La Cacha» y en el 
Centro Clandestino de Detención de la «Comisaría 5ta La Plata». Tanto la pareja como el hijo 
de ambos, que habría nacido en cautiverio, permanecen desaparecidos. 

 

Inés Beatriz Ortega 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/pozo-de-banfield/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/la-cacha-olmos/
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Cuando una decena de personas que se identificaron como «fuerzas de seguridad» 
secuestraron a fuerza de golpes a Inés y su compañero Rubén Fossati, ella se encontraba 
embarazada de siete meses. El secuestro de la pareja fue en las calles Andrés Baranda e Islas 
Malvinas de la localidad de Quilmes, Provincia de Buenos Aires, el 21 de enero de 1977. 

De acuerdo a testimonios de ex-detenidos, Rubén estuvo en el Centro Clandestino de 
Detención de «Arana» y en la «Comisaría 5ta La Plata». (6). Otros sobrevivientes indican que 
Inés también estuvo detenida en la «Comisaría 5ta La Plata», alojada en una celda separada 
junto a otra prisionera embarazada, Diana Beatriz Wlichky. Quienes la vieron dicen que 
estaban apartadas del resto y que fueron detenidas por una fuerza diferente a la que había 
retenido al resto, ya que cuando pasaban lista ninguna de ellas dos era mencionada (7). 
Nacimiento en cautiverio de su hijo Leonardo (8) 
Inés tenía 17 años y era primeriza, por lo que las otras detenidas le explicaban la forma de 
respirar y demás cuestiones que hacen la situación de parto. Cuando Inés comenzó con las 
contracciones sus compañeros de cautiverio pidieron a gritos la intervención de un médico. 
Se hizo presente el médico policial Jorge Antonio Bergés, quien tuvo una activa participación 
en varios casos de partos en cautiverio en el «Pozo de Banfield». Bergés se llevó a Adriana 
Lelia Calvo y a Inés a un piso al cual llegaron subiendo una escalera y les realizó una supuesta 
«revisación ginecológica». Después de esta breve entrevista el médico policial les indicó que 
vuelvan a sus celdas. 
El 12 de marzo de 1977 Inés volvió a comenzar con fuertes contracciones: sus compañeras de 
cautiverio llamaron a los guardias y estos se la llevaron a la cocina de la comisaría. Inés fue 
ubicada sobre una sucia mesa del lugar. Tabicada, atada de manos y frente a todos los guardias 
del Centro Clandestino, Inés dio a luz a su bebé al que llamó Leonardo. 

Inés y Leonardo compartieron juntos menos de cinco días hasta que los guardias le 
anunciaron que El Coronel lo quería conocer y que este entregaría al bebé a la familia, lo que 
no sucedió: Leonardo estuvo desaparecido durante 28 años, hasta que en 2005 recuperó su 
identidad. 
Restitucón de la identidad de Leonardo 
Leonardo Fossati encontró su verdadera identidad el 11 de agosto de 2005 después de 
haberse acercado empujado por sus propias dudas hasta la filial de La Plata de Abuelas de 
Plaza de Mayo. Fue así como a través de la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad 
(CONADI) se llegó a la confirmación del análisis genético del Hospital Durand. 

Después de 28 años Leonardo supo quiénes fueron sus padres biológicos, cómo fue su 
nacimiento en cautiverio y cuál era su verdadero nombre. 

 

Diana Beatriz Wlichky (9) 
Diana estaba embarazada de entre tres y cuatro meses cuando fue detenida ilegalmente el 24 
de diciembre de 1976. Su marido, Guillermo Alfredo Martínez, fue secuestrado 
posteriormente acusado de poner una bomba en la Jefatura de Policía. Diana fue llevada al 
Centro Clandestino de Detención de «Arana» en donde fue brutalmente torturada. Luego la 
vieron detenida clandestinamente en el Centro Clandestino de Detención «Comisaría 5ta La 
Plata». 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/pozo-de-banfield/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/
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Según testimonios de sobrevivientes que compartieron el cautiverio con ella en ese campo de 
concentración, Diana se encontraba aislada completamente del resto de las detenidas al igual 
que Inés Beatriz Ortega, también embarazada. Ambas tenían terminantemente prohibido 
decir su nombre o mantener cualquier contacto con los demás. La última en ver a Diana con 
vida y dar testimonio fue Adriana Lelia Calvo, quien afirma que estaba viva hasta fines de 
marzo de 1977, fecha en que Diana fue trasladada esposada en un patrullero con destino 
desconocido. 

Sin embargo, un reconocido diario del país informó sobre un presunto enfrentamiento con 
«extremistas» en febrero de ese mismo año, donde se anunciaba la muerte de Diana, mientras 
ella aún se encontraba con vida detenida clandestinamente. Tanto la pareja como el bebé que 
habría nacido en cautiverio permanecen desaparecidos. 

 

Notas 
(1) Legajo CONADEP nro. 1477. Legajo DIPPBA, mesa A, Estudiantil, legajo 15. 

(2) Testimonio de María Hebelia Sanz en los legajos CONADEP nro. 7184 y 7185. 

(3) Trabajo de Recopilación de Datos (TRD) sobre la «Comisaría 5ta. La Plata» elaborado por 
la Asociación de Ex Detenidos-Desaparecidos (AEDD). Legajo CONADEP nro. 503 y 502. 
Testimonio de César Marcos Mora en el Juicio por la Verdad de La Plata, Causa nro. 9 / SU, 30 
de septiembre de 1998. 

(4) Legajo CONADEP nro. 5063. Testimonio de Jorge Omar Manchiola en el Juicio por la 
Verdad de La Plata, Causa nro. 1205 / SU, 30 de mayo de 2001. Testimonio de Blanca Azucena 
Barragán en Causa 2 / SE (Juzgado Federal nro. 3 de La Plata, expediente que investiga el 
Centro Clandestino de Detención de la «Comisaría 5ta La Plata») de fecha 28 de agosto de 
2002 y su posterior rectificación, el 2 de septiembre de 2002. 

(5) Legajo CONADEP nro. 1977 correspondiente a Mónica Olaso de Ford y Legajo CONADEP 
nro. 1976 correspondiente a Alejandro Efraín Ford. 

(6) Testimonio de Norberto Oscar Oslé en el Juicio por la Verdad de La Plata, Causa nro. 2019 
/ SU, 4 de octubre de 2000. 

(7) Testimonio de Gabriela Gooley ante el Juzgado Criminal y Correccional Federal nro. 7 de 
Capital Federal, 17 de octubre de 2000. 

(8) Testimonio de Adriana Calvo en el Juicio por la Verdad, Causa nro. 1671 / SU, 16 de febrero 
de 2000. 

(9) Testimonio de Adriana Calvo en el Juicio por la Verdad de La Plata, Causa nro. 1671 / SU, 
16 de febrero de 2000. Testimonio de Gabriela Gooley ante la Embajada Argentina en Francia, 



13 
 

25 de julio de 1985. Denuncia de Simón Wlichky (padre) que consta en el Legajo CONADEP 
nro. 742. 

Niños 
 
Centro Clandestino de Detención 
«Comisaría 5ta La Plata» 

 

 
María Eugenia Gatica Caracoche 

 
José Sabino Abdala Falabella 

 
Mónica Graciela Santucho 

 
 

 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/comisaria-5ta-la-plata/ninos/gatica-caracoche-maria-eugenia/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/comisaria-5ta-la-plata/ninos/abdala-falabella-jose-sabino/#main
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/comisaria-5ta-la-plata/ninos/santucho-monica-graciela/#main
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María Eugenia Gatica Caracoche 
Secuestro de María Eugenia Gatica Caracoche (1) 
María Eugenia Gatica Caracoche nació el 20 de febrero de 1976 y fue secuestrada el día 16 de 
marzo de 1977, cuando tenía 1 año, junto con el matrimonio compuesto por Susana Falabella 
y José Abdala, quienes se encontraban cuidándola transitoriamente. También fue secuestrado 
el hijo de esta pareja, José Sabino Abdala Falabella. 

Se cree que la niña fue llevada a la Brigada Femenina junto a José Sabino Abdala, ya que luego 
fueron trasladados juntos a la «Comisaría 5ta La Plata». 

Apropiación de María Eugenia 
María Eugenia fue apropiada por Rodolfo Oscar Silva, funcionario policial, y su esposa 
Amanda Elisabeth Colard, entre los meses de abril y junio de 1977: mediante la utilización de 
un certificado médico falso el matrimonio denunció que su nacimiento se había producido el 
29 de junio de 1976 y la anotó como su hija legítima con el nombre de Elisabeth Silvina Silva 
el 27 de junio de 1977. 

Restitución de María Eugenia 
El 25 de febrero de 1986 quedó acreditado mediante sentencia dictada por el juez Antonio 
Borrás, titular del Juzgado Criminal y Correccional nro. 9 de La Plata, y luego confirmada por 
la Cámara de Apelaciones en lo Criminal y Correccional de La Plata, Sala I, el 5 de julio de 1987, 
que quien fue anotada como Elisabeth Silvina Silva era en realidad María Eugenia Gatica 
Caracoche. En consecuencia se resolvió anular el acta de Elisabeth Silvina Silva y se dispuso 
la restitución de María Eugenia a sus padres, Juan Gatica y Ana María Caracoche (quien había 
sido también secuestrada el 19 de abril de 1977 y permaneció un mes desaparecida en el 
Centro Clandestino de Detención «La Cacha» hasta ser finalmente liberada). 

 

José Sabino Abdala Falabella 
Secuestro de José Sabino Abdala Falabella (2) 
José Sabino nació el 27 de julio de 1974 y fue secuestrado el 16 de marzo de 1977, cuando 
tenía 2 años y medio, junto a sus padres, Susana Falabella y José Abdala, y una niña que estaba 
al cuidado de sus padres: María Eugenia Gatica Caracoche. 

José Sabino fue llevado a la Brigada Femenina, en donde permaneció hasta ser trasladado a la 
«Comisaría 5ta La Plata», junto a María Eugenia. 

Apropiación de José Sabino 
El niño fue apropiado por el matrimonio compuesto por Teresa Mastronicola y Vladimiro 
Wostowicz, quienes lo anotaron como hijo propio mediante una partida apócrifa en la cual 
figuraba como la fecha de su nacimiento el día 3 de agosto de 1976. El médico que constató el 
supuesto parto fue el propio Wostowicz, dándole el nombre de Federico Gabriel Wostowicz. 

Restitución de José Sabino 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/la-cacha-olmos/


15 
 

La causa que investigó la retención y el ocultamiento de José Sabino -que tramitó ante el 
Juzgado Federal en lo Criminal nro. 3 de Morón- se inició a partir de una denuncia hecha por 
la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo. La denuncia sostenía que el joven Federico 
Wostowicz, con domicilio en calle Figueroa Alcorta 1735 de San Justo, podía ser en realidad 
José Sabino Abdala. La sospecha se confirmó por medio de una pericia hemogenética. 

En febrero de 1995 se ordenó anular el acta correspondiente al nacimiento de Federico 
Gabriel Wostowicz y la consecuente confección de su DNI con su verdadero nombre: José 
Sabino Abdala Falabella. Finalmente en el 2000 se condenó a su apropiadora a tres años de 
prisión en suspenso por la retención y ocultamiento del niño. 

 

Mónica Graciela Santucho 
Secuestro de Mónica Graciela Santucho (3) 
El 3 de diciembre de 1976 se produjo un procedimiento en el domicilio en el que Mónica 
Graciela Santucho vivía con sus padres y dos hermanos, en la calle 138 bis y 526, en la 
localidad de Melchor Romero, La Plata. Mónica, de sólo 14 años (nació el 30 de marzo de 
1962), salió a la puerta de su casa con sus dos hermanitos, de 11 y 2 años, a fin de que el 
personal policial no continuase disparando. Durante el operativo Mónica fue encapuchada y 
llevada con rumbo desconocido y sus hermanos fueron dejados con un vecino. Sus padres 
aparentemente fueron asesinados por la policía, hecho que no pudo confirmarse ya que sus 
cuerpos nunca aparecieron. 

Según diversos testimonios Mónica Graciela Santucho permaneció en cautiverio en dos 
Centros Clandestinos de Detención, en los cuales le dispensaron el mismo trato que a los 
demás detenidos, de forma tal que fue víctima de sesiones de torturas pese a su corta edad. 

Fue vista entre el 3 y el 16 de diciembre en el Centro Clandestino de Detención de «Arana», 
también en «El Campito» (en Campo de Mayo) y, posteriormente, hasta el 21 de diciembre en 
el Centro Clandestino de Detención de la «Comisaría 5ta La Plata». Hasta el día de hoy Mónica 
continúa desaparecida. 

 

Notas 
(1) Causa nro. 132349 caratulada «Silva, Rodolfo Oscar s/ privación ilegal de la libertad 
calificada, supresión de estado civil y falsedad ideológica de instrumento público», que 
tramitó ante el entonces Juzgado en lo Criminal y Correccional nro. 9, Secretaría nro. 2, del 
Departamento Judicial de La Plata (actualmente Juzgado de Transición Penal nro. 1). 

(2) Causa nro. 1226 caratulada «Abdala, José Sabino s/ víctima de privación ilegal de la 
libertad», que tramitó ante el entonces Juzgado en lo Criminal y Correccional nro. 9, Secretaría 
nro. 2, del Departamento Judicial de La Plata (actualmente Juzgado de Transición Penal nro. 
1). 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/
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(3) Causa caratulada «Santucho, Mónica Graciela s/ víctima de privación ilegítima de la 
libertad», que tramitó ante el entonces Juzgado en lo Criminal y Correccional nro. 9, Secretaría 
nro. 2 , del Departamento Judicial de La Plata (actualmente Juzgado de Transición Penal nro. 
1). Otras fuentes: Diario El Día, 4 de diciembre de 1976 y 5 de diciembre de 1976. 

Víctimas 
 
Personas vistas identificadas en el Centro 
Clandestino de Detención «Comisaría 5ta 
La Plata» 

 
Este listado fue confeccionado en base a los datos aportados por el Trabajo de Recopilación 
de Datos (TRD) elaborado por la Asociación de Ex Detenidos-Desaparecidos (AEDD) sobre la 
«Comisaría 5ta La Plata» y luego complementado con otras fuentes documentales y 
testimoniales. 

1. Otero, Mario Higinio: L; sec. 05/04/76; desde 05/04/76 hasta 06/04/76. 
2. Starita, Rubén Santiago: D; sec. 01/06/76; desde 16/12/76 hasta 21/12/76. 
3. de la Cuadra, Roberto José: D; sec. 02/09/76; desde 12/02/77 hasta 28/04/77. 
4. Mainer, María Magdalena: D; sec. 20/09/76; desde 16/12/76 hasta 15/04/77. 
5. Aleksoski, José David: D; sec. 22/10/76; desde 15/12/76 hasta 28/04/77. 
6. López, Jorge Julio: L; sec. 27/10/76; desde 16/11/76 hasta 21/12/76. 
7. Barragán, Ana María: L; sec. 03/11/76; desde 05/11/76 hasta 14/11/76. 
8. Barragán, Blanca Azucena: L; sec. 03/11/76; desde 05/11/76 hasta 14/11/76. 
9. Portales, Omar: L; sec. 03/11/76; desde 05/11/76 hasta 14/11/76. 
10. Roldán, Cándido: L; sec. 03/11/76; desde 05/11/76 hasta 14/11/76. 
11. Manchiola, Mirta Graciela: D; sec. 05/11/76; desde 05/11/76 hasta 08/11/76. 

Embarazada. 
12. Medrano, Hugo José: D; sec. 24/11/76. 
13. Videla, Elba Nidia: D; sec. 24/11/76. 
14. Malnatti, Héctor Hugo: D; sec. 24/11/76; desde 31/12/76 hasta 31/01/77. 
15. Bacchini, Héctor Federico: D; sec. 25/11/76; desde 16/12/76 hasta 11/02/77. 
16. Cicero, Elsa Lilia, Virginia: D; sec. 30/11/76; desde 01/12/76 hasta 21/12/76. 

Embarazada. 
17. Sobral, Guillermo: D; sec. 30/11/76; desde 01/12/76 hasta 21/12/76. 
18. Díaz, Pacífico Francisco: D; sec. 01/12/76; desde 01/12/76 hasta 21/12/76. 
19. González, Silvia Amanda: D; sec. 01/12/76; desde 16/12/76 hasta 28/04/77. 

Embarazada. 
20. Mayor, Julio: L; sec. 01/12/76; desde 16/12/76 hasta 21/12/76. 
21. Mora, Juan Carlos: D; sec. 01/12/76; desde 15/12/76 hasta 28/04/77. 
22. Sanz, María Hebelia: L; sec. 01/12/76; desde 16/12/76 hasta 21/12/76. 
23. Santucho, Mónica: D; sec. 03/12/76; desde 16/12/76 hasta 21/12/76. 

Adolescente. 
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24. Abachián, Juan Carlos: D; sec. 07/12/76; desde 01/02/77 hasta 30/03/77. 
25. Ciancio, Luis Alberto: D; sec. 07/12/76; desde 01/02/77 hasta 05/02/77. 
26. Dillon, Patricia: D; sec. 07/12/76; desde 01/02/77 hasta 05/02/77. 
27. Lezama Piñeyro, Graciela Miriam: D; sec. 08/12/76; desde 15/12/76 hasta 

20/12/76. 
28. De Francesco, Carlos: L; sec. 09/12/76; desde 15/12/76 hasta 28/04/77. 
29. Perdighé, Victorio: D; sec. 16/12/76; desde 29/01/77 hasta 03/02/77. 
30. Pérez, Mirta Irene: D; sec. 17/12/76; desde 31/12/76 hasta 31/01/77. 
31. Williams, Carlos Guillermo: D; sec. 17/12/76; desde 01/01/77 hasta 21/01/77. 
32. Moncalvillo, Domingo Héctor: D; sec. 18/12/76; desde 18/12/76 hasta 28/04/77. 
33. Rolando, Jorge Alberto: L; sec. 18/12/76; desde 01/01/77 hasta 30/01/77. 
34. Alconada, Domingo Roque: D; sec. 22/12/76; desde 22/12/76 hasta 11/02/77. 
35. Castro Sotelo, Miguel Ángel: D; sec. 22/12/76; desde 30/12/76 hasta 10/02/77. 
36. Muñoz, Silvia Graciela: D; sec. 23/12/76; desde 29/01/77 hasta 01/04/77. 

Embarazada. 
37. Hauché, Susana: D; sec. 24/12/76; desde 29/01/77 hasta 01/04/77. 
38. Wlichky, Diana Beatriz: A; sec. 24/12/76; desde 01/01/77 hasta 30/03/77. 

Embarazada. 
39. Blanco Stradolini, Fernando Ernesto: D; sec. 28/12/76; desde 16/02/77 hasta 

18/02/77. 
40. Cassino, José Alberto: D; sec. 03/01/77; desde 03/01/77 hasta 28/04/77. 
41. García, Clarisa: D; sec. 03/01/77; desde 29/01/77 hasta 03/02/77. 
42. Marini, Hugo Pablo: L; sec. 11/01/77; desde 01/02/77 hasta 30/03/77. 
43. Garín, María Adelia: A; sec. 13/01/77; desde 29/01/77 hasta 01/04/77. 

Embarazada. 
44. Ramírez, Héctor Eduardo: D; sec. 13/01/77; desde 20/02/77 hasta 28/04/77. 

Policía de Gonnet. 
45. Ramírez, Adolfo Agustín: D; sec. 14/01/77; desde 27/02/77 hasta 28/04/77. Ex 

policía. Hermano de Ramírez, Héctor Eduardo. 
46. Reboredo, Alfredo Mauricio: D; sec. 19/01/77; desde 12/02/77 hasta 17/02/77. 
47. Arrázola, Juan Carlos, Oso: D; sec. 20/01/77; desde 01/02/77 hasta 01/04/77. 
48. Bagger, Mario Eduardo: D; sec. 20/01/77; desde 01/02/77 hasta 07/02/77. 
49. Dimovich, Nélida: D; sec. 20/01/77; desde 29/01/77 hasta 01/04/77. 
50. Fossatti Ortega, Leonardo: R; sec. 21/01/77; desde 12/03/77 hasta 14/03/77. 

Nacido en cautiverio. 
51. Fossatti, Rubén Leonardo: D; sec. 21/01/77; desde 29/01/77 hasta 28/04/77. 
52. Ortega, Inés Beatriz: D; sec. 21/01/77; desde 29/01/77 hasta 28/04/77. 

Embarazada. 
53. Sagués, Graciela, Chela: D; sec. 22/01/77; desde 29/01/77 hasta 01/04/77. 
54. Gooley, Gabriela: L; sec. 25/01/77; desde 29/01/77 hasta 10/02/77. 
55. Marcioni, Graciela Liliana: L; sec. 25/01/77; desde 29/01/77 hasta 03/02/77. 
56. Ricoy, Eduardo Gustavo, Coco: D; sec. 25/01/77; desde 25/01/77 hasta 28/04/77. 
57. Bobadilla, Juan Carlos, Negro Carmona: D; sec. 27/01/77; desde 12/02/77 hasta 

01/04/77. 
58. Menescardi, Inés, Fini: D; sec. 27/01/77; desde 29/01/77 hasta 01/04/77. 
59. Odorizio, Roberto Miguel, Surubí: D; sec. 27/01/77; desde 29/01/77 hasta 

01/04/77. 
60. Troncoso, María Adela, Perica: D; sec. 27/01/77; desde 12/02/77 hasta 01/04/77. 
61. Falivene, Roberto Nando o Fernando o Hernando: D; sec. 29/01/77; desde 

01/02/77 hasta 30/03/77. 
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62. Quispe, Roberto Rómulo: D; sec. 29/01/77; desde 27/02/77 hasta 28/04/77. 
Peruano. 

63. Iglesias, Juan Miguel: D; sec. 31/01/77; desde 31/01/77 hasta 01/04/77. 
64. Bonetto, José Roberto: D; sec. 01/02/77; desde 12/02/77 hasta 01/04/77. 
65. Iademarco, Miguel, Petardito: L; sec. 01/02/77; desde 22/02/77 hasta 28/04/77. 
66. Mobili, Ana María: D; sec. 01/02/77; desde 12/02/77 hasta 01/04/77. 
67. Calvo, Adriana Lelia: L; sec. 04/02/77; desde 12/02/77 hasta 28/04/77. 

Embarazada. 
68. Féliz, Mario: L; sec. 04/02/77; desde 12/02/77 hasta 28/04/77. 
69. Laborde, Miguel Ángel: L; sec. 04/02/77; desde 12/02/77 hasta 28/04/77. 
70. Laborde, Teresa Mariana: L; sec. 04/02/77; desde 15/04/77 hasta 15/04/77. 

Nacida en cautiverio. 
71. Cordero, Fernando Raúl: D; sec. 05/02/77; desde 05/02/77 hasta 28/04/77. 
72. Montesinos, Leonardo Amador: D; sec. 05/02/77; desde 12/02/77 hasta 

28/04/77. 
73. Huchansky, Patricia: D; sec. 07/02/77; desde 12/02/77 hasta 01/04/77. 
74. Simón, Carlos Francisco: D; sec. 07/02/77; desde 11/02/77 hasta 01/04/77. 
75. Almarza, Guillermo: D; sec. 08/02/77; desde 08/02/77 hasta 11/04/77. 
76. Bonafini, Jorge: D; sec. 08/02/77; desde 12/02/77 hasta 05/07/77. 
77. Fernández, Anahí: D; sec. 10/02/77; desde 15/03/77 hasta 25/03/77. 
78. Mercader, Mario Miguel: D; sec. 10/02/77; desde 15/03/77 hasta 01/04/77. 
79. Favero, Claudia Inés: L; sec. 12/02/77; desde 16/02/77 hasta 18/02/77. 
80. Favero, Luis Eugenio: L; sec. 12/02/77; desde 16/02/77 hasta 18/02/77. 
81. Oslé, Norberto Oscar: L; sec. 12/02/77; desde 22/02/77 hasta 28/04/77. 
82. Arteta, Elba Zulema: D; sec. 22/02/77; desde 15/03/77 hasta 15/04/77. 
83. Adamow, Fernando Eustaquio: L; sec. 23/02/77; desde 01/04/77 hasta 30/04/77. 
84. Baratti, Héctor Carlos: D; sec. 23/02/77; desde 23/02/77 hasta 08/08/77. 
85. Bonín, Eduardo Roberto, Negro: D; sec. 23/02/77; desde 11/07/77 hasta 

08/08/77. 
86. de la Cuadra, Elena: D; sec. 23/02/77; desde 12/03/77 hasta 15/06/77. 

Embarazada. 
87. Fraccarolli, Humberto Luis: D; sec. 23/02/77; desde 11/07/77 hasta 08/08/77. 
88. Campano, Pedro Simón: D; sec. 24/02/77; desde 24/02/77. 
89. Sartori o Sartor, Héctor José: D; sec. 01/03/77; desde 01/03/77 hasta 05/03/77. 
90. Abdala, José: D; sec. 16/03/77; desde 16/03/77 hasta 28/04/77. 
91. Abdala, José Sabino: R; sec. 16/03/77; desde 16/03/77 hasta 16/03/77. Niño. 
92. Falabella, Susana: D; sec. 16/03/77; desde 16/03/77 hasta 28/04/77. 
93. Gatica Caracoche, María Eugenia: R; sec. 16/03/77; desde 16/03/77 hasta 

16/03/77. Niña. 
94. Fernández, Hugo: L; sec. 15/06/77; desde 04/07/77 hasta 05/07/77. 
95. Fernández, Lidia Delia: D; sec. 15/06/77; desde 04/07/77 hasta 01/02/78. 
96. Mingo, Eduardo Esteban: D; sec. 24/06/77; desde 24/06/77. 
97. Álvarez, Segundo Ramón: L; sec. 29/06/77; desde 06/07/77 hasta 27/07/77. 
98. Di Salvo, Pedro Alfredo, Bocha: D; sec. 01/07/77; desde 04/07/77 hasta 12/07/77. 
99. Maffeo, Analía: L; sec. 06/07/77; desde 09/07/77 hasta 31/07/77. 
100. Pérez Monsalvez, Gustavo: D; sec. 07/07/77; desde 09/07/77 hasta 12/07/77. 
101. Rosini, Blanca Noemí: L; sec. 07/07/77; desde 16 ó 22/07/77 hasta 07/08/77. 
102. Velasco, Luis: L; sec. 07/07/77; desde 11/07/77 hasta 08/08/77. 
103. Lovazzano, Osvaldo: L; sec. 30/08/77; desde 15/10/77 hasta 21/01/78. 
104. Bravo, Alfredo Pedro: L; sec. 08/09/77; desde 08/09/77 hasta 21/09/77. 
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105. Bustamante, María Cristina: L; sec. 30/09/77; desde 15/10/77 hasta 
01/03/78. 

106. Fanjul Mahia, José Fernando: D; sec. 03/10/77; desde 15/10/77 hasta 
23/01/78. 

107. Araquistain, Guillermo: L; desde 15/12/76 hasta 28/04/77. 
108. Baratti de la Cuadra, Ana Libertad: D; desde 15/06/77 hasta 15/06/77. Nacida 

en cautiverio. 
109. Canciani, Alberto: L; desde 15/10/77 hasta 01/03/78. 
110. Cano, Efraín Guillermo: L; desde 16/11/76 hasta 22/12/76. 
111. Colalargo, Mabel: desde 15/12/76 hasta 28/04/77. 
112. Di Matía, Jorge: D; desde 22/01/77 hasta 31/01/77. 
113. Gil Montenegro, Juan: L; desde 01/03/77 hasta 05/03/77. 
114. Icardi, Jorge Orlando: D; sec. 31/01/77; desde 22/02/77 hasta 01/04/77. 
115. Icardi, Mario Virginio: D; sec. 15/09/77. 
116. Malbrán, Rodolfo Guillermo, Mono de Medicina: L; desde 11/07/77 hasta 

08/08/77. 
117. Martínez, Georgina: L; desde 16 o 22/07/77 hasta 07/08/77. 
118. Peralta, Juan Carlos: desde 12/02/77 hasta 01/04/77. 
119. Triana, Iliana: desde 05/11/76 hasta 14/05/76. 
120. Tucci, María del Carmen: desde 15/12/76 hasta 28/04/77. 
121. Villareal, Cristina: L; desde 29/01/77 hasta 30/03/77. 

 

Personas vistas no identificadas en el 
Centro Clandestino de Detención 
«Comisaría 5ta La Plata» 

 
1. Albañil: tenía alrededor de 30 años, era paraguayo, de condición muy humilde. 

Visto por De Francesco entre diciembre de 1976 y abril de 1977. También fue visto 
por Julio Mayor en «Arana» y luego en la «Comisaría 5º La Plata» entre el 1º y el 21 
de diciembre de 1976. Podría tratarse de Norberto Rodas, de acuerdo al 
reconocimiento fotográfico realizado por De Francesco. 

2. Alberto: joven de la zona de Los Hornos o de Olmos. Había trabajado en 
Petroquímica Sudamericana. Visto por Hugo Marini en «Arana» a fines de enero de 
1977: en los primeros días de febrero del mismo año son trasladados juntos a la 
«Comisaría 5ta La Plata». Podría ser De La Canal, liberado el 10 de febrero de 1977. 

3. Alicia: tenía gangrena. Gabriela Gooley supo que estuvo secuestrada en la 
«Comisaría 5º La Plata» poco antes de febrero de 1977. 

4. Ana María: secuestrada dos días después de dar a luz. Residente en La Plata. Vista 
junto a su esposo en la «Brigada de Investigaciones La Plata» entre el 28/06/77 y 
el 04/07/77 y en la «Comisaría 5º La Plata» entre el 04/07/77 y el 12/07/77 por 
Segundo Álvarez, con quien la liberan. 

5. Arquitecto: joven, usaba barba, pesaba alrededor de 90 kg, era conocido de 
Guillermo Sobral y de su socio Pacífico Francisco Díaz. Los tres, más la esposa de 
Sobral (Elsa Lilia Cicero, apodada Virginia), fueron vistos por Julio Mayor y María 

https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/arana/
https://maternidadesclandestinas.wordpress.com/brigada-de-investigaciones-la-plata/
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Hebelia Sanz en «Arana» y luego en la «Comisaría 5º La Plata» entre el 01/12/76 y 
el 21/12/76. 

6. Benítez: oriundo de la Provincia de Formosa. Visto por Hugo Marini y Miguel 
Laborde entre el 01/02/77 y el 30/03/77. 

7. Bibiana: odontóloga, muy delgada, 1,50 m de estatura, morocha, de ojos y tez 
oscura, cabello con rulos, muy ondulado. Fue violada en la «Comisaría 5º La Plata». 
Vista por Blanca Noemí Rosini en julio de 1977. 

8. Blanco: estudiante, su tío trabajaba en el Banco Hipotecario. Visto por Favero y 
Laborde entre el 16/02/77 y el 18/02/77. Se trataría de Fernando Ernesto Blanco 
Stradolini. 

9. Conscripto: detenido mientras cumplía el servicio militar en Mendoza, 
transportado en avión a Buenos Aires, tenía una infección en el pie izquierdo. Visto 
por Julio Mayor y María Hebelia Sanz en «Arana» y luego en la «Comisaría 5º La 
Plata» entre el 01/12/76 y el 21/12/76. 

10. De la Canal: visto por Gabriela Gooley y Miguel Laborde el 10/02/77. Habría sido 
secuestrado el 20/01/77. 

11. Díaz: hombre, estudiante de periodismo, oriundo de Ranchos. Visto por Hugo 
Marini y Luis Favero entre el 01/02/77 y el 30/03/77. 

12. Díaz: rubio, alto, estudiante de periodismo, vivía en calle 30 y calle 70 ó 71, La Plata, 
oriundo de Ranchos. Visto por Hugo Marini y Luis Favero entre el 01/02/77 y el 
30/03/77. 

13. Esposo de Ana María: de baja estatura, gordo, nariz aguileña, pelo lacio, tenía 
cicatrices en las muñecas por un intento de suicidio, usaba una bolsa de arpillera 
como camisa. Vivía en La Plata. Visto junto a su esposa en la «Brigada de 
Investigaciones La Plata» entre el 28/06/77 y el 04/07/77, y en la «Comisaría 5º 
La Plata» entre el 04/07/77 y el 12/07/77 por Segundo Álvarez. 

14. Franqui: joven militante del Partido Comunista Marxista Leninista (PCML). Visto 
por Hugo Marini entre el 01/02/77 y el 30/03/77. 

15. Guillermo: de apellido de origen vasco, oriundo de La Plata, tenía las rodillas 
inflamadas y edemas en algunas partes del cuerpo. Visto por Mario Féliz entre el 
11/02/77 y el 28/04/77. Podría tratarse de Guillermo Almarza, visto en el mismo 
lugar y fechas por Laborde y De Francesco, o también Guillermo Araquistain, visto 
entre diciembre de 1976 y abril de 1977. 

16. Hombre: joven, delgado, de estatura mediana, traído de Mar del Plata junto con 
Rubén Santiago Starita. Visto por Julio Mayor en «Arana» y luego en la «Comisaría 
5º La Plata» entre el 01/12/76 y el 21/12/76. 

17. Hombre: joven, rubio, 1,80 m de estatura. Su secuestro estaba vinculado con el de 
María del Carmen Morettini. Visto por Julio Mayor entre el 16/12/76 y el 21/12/76. 

18. Hombre: joven, cabello oscuro y crespo, 1,78 m de estatura, corpulento. Su 
secuestro estaba vinculado con el de María del Carmen Moretini. Visto por Julio 
Mayor entre el 16/12/76 y el 21/12/76. 

19. Hombre: de alrededor de 50 años, secuestrado en un cabaret. Visto por Carlos De 
Francesco entre diciembre de 1976 y abril de 1977. 

20. Hombre: 25 años, morocho, no muy alto, de complexión robusta, militante del 
Partido Comunista Marxista Leninista (PCML). Visto por Carlos De Francesco entre 
diciembre de 1976 y abril de 1977. Podría tratarse de Bonín, de la Cuadra o Baratti. 

21. Hombre: joven. Guardiacárcel, miembro del Servicio Penitenciario Federal. El padre 
y otro pariente también pertenecían al Servicio Penitenciario Federal. Visto por 
Carlos De Francesco entre diciembre de 1976 y abril de 1977. 

22. Hombre: oriundo de la localidad de Juan N. Fernández, Provincia de Buenos Aires. 
Alrededor de 20 años, delgado, no muy alto, militante de la JUP, lo detuvieron en la 
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casa paterna en un operativo con vehículos militares. Visto por Carlos De Francesco 
entre diciembre de 1976 y abril de 1977. 

23. Hombre: joven, obrero panadero, militante peronista. Visto por Carlos De 
Francesco entre diciembre de 1976 y abril de 1977. 

24. Hombre: joven, pintor de autos, militante peronista, el padre era médico. Detenido 
junto a la esposa. Visto por Carlos De Francesco entre diciembre de 1976 y abril de 
1977. 

25. Hombre: joven oriundo de Suipacha, Provincia de Buenos Aires. Visto por Jorge 
Rolando en enero de 1977. 

26. Hombre: joven herido en la pierna izquierda. Visto por Luis Favero entre el 
17/02/77 y el 18/02/77. Podría tratarse de Eduardo Gustavo Ricoy, a quien ven 
Hugo Marini y Carlos De Francesco y del que dan los siguientes datos: oriundo de 
Río Negro, militante peronista, herido de bala en un muslo, el disparo le dislocó la 
articulación de la cadera, se movilizaba con ayuda de una muleta precaria y un 
bastón. 

27. Hombre: joven que había trabajado como extra en el Teatro Argentino. Estaba 
enyesado. Visto por Luis Favero entre el 17/02/77 y el 18/02/77. Podría tratarse 
de Juan Miguel Iglesias, quien tenía enyesada su pierna derecha y estuvo 
secuestrado en la «Comisaría 5º La Plata» en las mismas fechas, según testimonios 
de Carlos De Francesco, Mario Féliz y Migule Laborde. 

28. Hombre: joven oriundo de Chacabuco, Provincia de Buenos Aires. Visto por Hugo 
Marini entre el 01/02/77 y el 30/03/77. 

29. Hombre: 18 años, trabajaba en Petroquímica Sudamericana o en la Hilandería 
Olmos, hijo del dueño de «El Pulpito», restaurante ubicado en 122 y 66 de La Plata, 
sobrino del dueño de una verdulería. Visto por Miguel Iademarco entre febrero y 
abril de 1977. 

30. Hombre: joven, pelo lacio, bigote tupido y largo, 1,75 m de altura, musculoso. Visto 
en la entre el 04/07/77 y el 12/07/77 por Segundo Álvarez. 

31. Hombre: joven oriundo del interior del país, militaba en la Juventud Peronista. Visto 
por Segundo Álvarez en julio de 1977. 

32. Hombre: gordo, petiso, había trabajado en una fábrica cerca de Florencio Varela. 
Visto por Segundo Álvarez en julio de 1977. 

33. Dos hombres: dos jóvenes, profesores o estudiantes de Educación Física. Vistos por 
Segundo Álvarez en julio de 1977. 

34. Joven: no se precisa el sexo. Vivía enfrente de la carpintería Carullo Hnos. Visto por 
Juan Gil Montenegro aproximadamente en marzo de 1977. 

35. Dos jóvenes: dos hombres de Ranchos, de apellidos comunes, podría tratarse de los 
dos jóvenes de apellido Díaz. Vistos por Luis Favero entre el 16/02/77 y el 
18/02/77. 

36. Varias jóvenes: mujeres militantes del Partido Comunista Revolucionario (PCR). 
Una de ellas vivía en Gonnet. Liberadas con Analía Maffeo, quien las ve en julio de 
1977. Son trasladadas por unos días al “Pozo de Banfield” y luego nuevamente a la 
«Comisaría 5º La Plata». 

37. Varios jóvenes: alrededor de cinco hombres, militantes del Partido Comunista 
Marxista Leninista (PCML), dos de ellos eran hermanos que vivían en unas torres 
ubicadas en la zona de 12 y 65 de La Plata, podría tratarse de Baratti y de La Cuadra 
(cuñados). Vistos por Analía Maffeo en julio de 1977. 

38. La Gallita: mujer de tez blanca, menuda, teñida de rubio. Fue secuestrada con el 
compañero que militaba en el Partido Socialista de los Trabajadores (PST), vivía en 
una casa de Obras Públicas en 13 y 32, La Plata. Fue liberada. Vista por Analía 
Maffeo en julio de 1977. 
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39. Marta: delgada, de alrededor de 23 años, tez mate, morocha, pelo lacio corte tipo 
melenita. Vista por Adriana Calvo desde fines de marzo hasta el 15 de abril de 1977. 

40. Matrimonio: vivían en Ensenada. Ella estaba embarazada de 5 meses. Vistos por 
Juan Gil Montenegro aproximadamente en marzo de 1977. Podría tratarse de Elena 
de la Cuadra y su esposo Héctor Baratti. 

41. Mujer: delgada, tez morena, cabello negro lacio, había estado secuestrada 
en «Arana» y estaba muy lastimada. Vista por María Hebelia Sanz entre el 
16/12/76 y el 21/12/76. 

42. Mujer: estudiante de psicología, estatura media, bastante gorda, vivía en una 
pensión. Vista por María Hebelia Sanz entre el 16/12/76 y el 21/12/76. 

43. Mujer: la Gorda, fue trasladada a mediados de diciembre de 1976, según testimonia 
María Hebelia Sanz. 

44. Mujer: alrededor de 25 años, tez trigueña, su marido también estaba detenido. 
Debido a las torturas padecía una hemorragia genital. Vista por María Hebelia Sanz 
entre el 16/12/76 y el 21/12/76. 

45. Mujer: estudiante de Medicina, muy delgada y de cuerpo pequeño. Vista por María 
Hebelia Sanz entre el 16/12/76 y el 21/12/76. 

46. Mujer: joven, estudiante de Humanidades en la UNLP; tenía un defecto en una 
pierna. Gabriela Gooley supo que estuvo secuestrada en la «Comisaría 5º La Plata» 
poco antes de febrero de 1977. 

47. Mujer: delgada, alta, morocha, con una hija. Fabricaba ositos de peluche. Ella no 
militaba, pero su compañero, cuyo padre era el dueño de una de las «tablitas» que 
había en 1 y 60 de La Plata, militaba en el PST. Trasladada al “Pozo de Banfield” de 
donde ya no vuelve. Permanece desaparecida. Vista por Analía Maffeo en julio de 
1977. 

48. Mujer: militante o cercana al PST. Podría tratarse de La Gallita o de la mujer a la que 
hace referencia Analía Maffeo. Vista por Blanca Noemí Rosini en julio de 1977. 

49. Negro: militante del PST. Visto en la «Brigada de Investigaciones La Plata» entre el 
28/06/77 y el 04/07/77 y en la «Comisaría 5º La Plata» entre el 04/07/77 y el 
12/07/77 por Segundo Álvarez. 

50. Odontóloga: de baja estatura, gordita, vivía en la zona de 45 y diagonal 73, La Plata, 
militante del Partido Comunista Marxista Leninista (PCML). Podría tratarse de 
Lidia Fernández o de Bibiana. Vista por Analía Maffeo en julio de 1977. 

51. Petisa: militante del Partido Comunista Marxista Leninista (PCML). Vista por Luis 
Velasco entre el 11/07/77 y el 08/08/77. 

52. Piraña: muchacho visto por Luis Favero, ingresó en la «Comisaría 5º La Plata» el 
17/02/77 junto con Smucler. 

53. Pulgar: muchacho de elevada estatura, militante peronista, estudiante de 
Agrimensura. Visto por Hugo Marini y por Carlos De Francesco entre diciembre de 
1976 y abril de 1977. Según Marini fue liberado. 

54. Rodríguez: domiciliado en Calle 6 nro. 1528, La Plata. Visto por Julio Mayor entre el 
16/12/76 y el 21/12/76. Habría sido liberado. 

55. Sam: joven militante del Partido Comunista Marxista Leninista (PCML). La madre 
trabajaba en la Brigada Femenina. Visto por Hugo Marini entre el 01/02/77 y el 
30/03/77. 

56. Smucler: muchacho. Puede tratarse de un apellido y no de un apodo. Visto por Luis 
Favero; ingresó en la «Comisaría 5º La Plata» el 17/02/77 junto con Piraña. 

57. Totora: muchacho. Visto por Luis Favero entre el 17/02/77 y el 18/02/77. 
58. Ventura: Visto por Luis Velasco entre el 11/07/77 y el 08/08/77. 
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Referencias 

▪ Apellido y nombre de la víctima 
▪ Apodo 
▪ Situación actual -L: liberada, D: desaparecida, A: asesinada, R: restituida- 
▪ Fecha de secuestro 
▪ Fechas posibles en el Centro Clandestino de Detención desde / hasta 

 


